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香港文匯報訊（記者
田一涵、李艷娟北京、昆
明報道）雲南昆明市委29
日召開全市領導幹部大
會，宣佈省委有關幹部任
職重要決定。雲南省委決
定，北京市朝陽區委書記
程連元出任昆明市委委
員、常委、書記。
據悉，自從4月10日昆

明原市委書記高勁松落馬
以來，昆明市委書記已空

缺百餘日。
程連元1961年 12月出生，北京人，管理學博

士，高級工程師。從1983年7月參加工作以來，一
直在北京任職，歷任北京隆達輕工控股有限責任公
司黨委副書記、副董事長，北京京儀控股有限責任
公司黨委副書記。2012年7月起，任中共北京市朝
陽區委書記。

程連元任昆明市委書記
快訊神神州州

香港文匯報訊據中新社報道，歐陽衛民、蔡朝林
昨日被正式任命為廣東省廣州市副市長。其中，蔡
朝林出生於1970年。至此，廣州市副市長增補為6
人。
資料顯示，歐陽衛民，1963年1月生，湖南衡陽

人，經濟學博士，曾在中國人民銀行工作20年。
2011年，歐陽衛民從中國人民銀行支付結算司司長
職位「空降」廣州任副市長分管金融，2013年12
月，歐陽衛民赴任增城（市）區委書記。
蔡朝林1970年9月出生，高級經濟師、碩士、在
讀博士生。曾在廣州港務局任職，並先後在廣州港
集團、廣州白雲國際機場股份公司、省航運集團、
廣東物資集團公司擔任企業負責人。

廣州新任命兩副市長

中國擬投二億發展冬運項目
2022冬奧明投票 姚明侯斌力撐北京

姚明說，北京「一直在全力準備」，而京張(北
京、張家口)兩地規劃的交通、奧運村等很便

利、舒適，體現了以運動員為核心的辦賽理念。「如
果北京舉辦冬奧會，將帶動中國3億人參與冰雪運
動，讓更多年輕人愛上冰雪，並大力推動冰雪產業的
發展。」姚明說。

已開始培訓雪橇運動員
目前所有的冬奧項目總共包括7個大項和102個小
項，中國已經開展了72個小項，但也有冰壺、跳台滑
雪等不少冬季運動項目在中國還剛剛發展甚至沒有起
步。趙英剛坦言，未來中國還會不斷努力繼續做好相
關工作。他認為，冬奧會是一個良好平台，申辦和舉
辦冬奧會將極大推動中國冬季運動發展。

引進部分裁判及管理人才
趙英剛表示，如果北京能成功申辦2022年冬奧會，
中國計劃投入3千萬美金發展沒有開發的冬季項目和

新開展項目。他透露，今年6月開始，中國已對約100
名人員展開雪橇項目的培訓，最終將從中選出10名運
動員。
對於國際奧委會之前評估報告指中國缺少有經驗的

裁判和管理人員，趙英剛表示，中國對此已有系列安
排及考慮，相信會解決好這一問題。他介紹，一方面
中國近年成功舉辦了多次單項冬運賽事，儲備了一定
人才，同時也會加大人才培訓，並且也會從國際上引
進相關人才進入中國團隊。
北京申辦冬奧會形象大使、三屆殘奧會冠軍侯斌向

本報表示，對北京成功申辦冬奧會非常有信心。他稱
中國百姓都在期待北京申冬奧能夠成功，對於冬奧會
充滿熱情和熱愛，同時中國冬季項目的基礎設施準備

相對完善。這些都是很好的基礎。
姚明認為，不要簡單地用季節、項目去理解奧運

會。他說，奧林匹克精神對人的影響最重要，2008年
的奧運會為北京留下大量遺產，讓中國社會對體育的
認識遠遠超過了獲得多少獎牌。他認為，如果2022年
冬奧會在中國舉行，將更大促進民眾對健身、生活方
式的思考。他透露，一直在鼓勵女兒滑冰。
宋安東暢想，如果北京申辦成功，2022年他25歲，

「那時候我應該在職業聯盟裡打了一兩年了，回國參
加國家隊是我的夢想，我非常期待在家門口打一場比
賽。」他相信，七年之後中國冰球運動會發展得更
好，「那時候我們可以跟美國、加拿大、俄羅斯這些
冰球強國去比賽」。
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香港文匯報訊（記者 葛沖 吉隆
坡報道）2022年冬奧會舉辦城市
明日將正式揭曉，北京與哈薩克
斯坦阿拉木圖展開最後衝刺。昨
日下午，北京申辦冬奧會形象大
使姚明，中國首位登陸NHL的冰
球運動員宋安東，以及冬奧申委
副秘書長、體育部部長趙英剛

等，在馬來西亞吉隆坡面對中外媒體，共同
助力北京申冬奧。據透露，如果北京能成功
申辦2022年冬奧會，中國計劃投入3千萬美
金（約合港幣2.3億）發展沒有開發和新開
展的冬季體育項目。

廣西發展生態經濟 啟綠色轉型

穗漢當街斬傷七人三童頭中刀

香港文匯報訊（記者孫冰冰、唐琳廣西報道）廣
西前日召開生態經濟工作會議，確立廣西發展生態經
濟的基本主線，強調綠色轉型與綠色崛起。廣西壯族
自治區黨委書記彭清華在會上表示，廣西要開展一場
全方位、系統性的綠色變革，加快推進生產方式、生
活方式的綠色化，調整優化生產力佈局和空間格局，
大力發展生態經濟、綠色產業，以綠色化引領廣西經
濟社會發展轉型升級。
據統計，廣西2014年森林覆蓋率達62%，居內地第

3位，14個設區市環境空氣質量優良天數比例為

95.6%，39 條主要河流 72 個斷面水質達標率為
93.1%。

大力發展養老健康產業
如何在經濟發展中保護廣西的青山綠水是目前廣西

面臨的一大挑戰，為此，彭清華指出，綠色化與新型
工業化、信息化、城鎮化、農業現代化相輔相成，要
大力發展生態產業，培育更多龍頭企業和知名品牌。
此外，廣西還要繼續做大做強做優生態旅遊，大力發
展養老健康產業。彭清華強調，廣西將以循環經濟的

理念改造提升傳統工業和工業園區，減少污染物的排
放。未來，節能環保、新能源和新能源汽車等是廣西
可以重點突破的產業。而推進生態扶貧、生態城鄉建
設、生態治理也是廣西生態經濟發展的重點規劃。
此外，廣西壯族自治區黨委、政府還印發了《關

於大力發展生態經濟深入推進生態文明建設的意
見》和《廣西生態經濟發展規劃》，明確提出到
2020年要實現生態經濟發展壯大、資源環境約束性
目標任務全面完成、生態環境質量位居內地前列三
大目標。
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香港文匯報訊（記者胡瑋燦上海報道）
全球生命科學領域首個綜合性大科學裝
置——蛋白質科學研究（上海）設施（以下
簡稱「上海設施」）日前在上海通過國家驗
收。中國科學院院長白春禮、上海市市長楊
雄、國家發改委副主任林念修等出席驗收
會。
據悉，作為國家重大科技基礎設施項目之
一，上海設施主要圍繞蛋白質科學研究的前
沿領域和中國生物醫藥、農業等產業的發展
需求，建設高通量、高精度、規模化的蛋白
質製取與純化、結構分析、功能研究等大型
裝置，實現技術與設備的集成化、通量化和
信息化。目前已建成用於蛋白質結構研究的
9大技術系統。
驗收委員會認為，上海設施建成了國際一

流的蛋白質科學研究支撐體系，是全球生命
科學領域以各種大型科學儀器和先進技術集
成為核心的首個綜合性大科學裝置，其總體
指標達到國際先進水平，部分指標達到國際
領先水平。

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）廣州海珠
區土華菜市場附近，昨日上午一男子持刀將一麵館老
闆斬傷後，沿街見人就砍，至少造成七人受傷，其中
包括三名兒童。據了解，行兇男子疑似有精神病。
目擊者稱，上午8時許，該男子在菜市場旁邊一條

小巷遊走。10時許，他突然持刀衝入一間麵館斬傷
三人。隨後，男子衝出大街，持刀隨意斬向行人，多
人受傷倒地。
另有目擊者介紹，傷者中有三個小孩，均頭部中
刀。當日下午，廣州警方通報，上午10時15分，有
群眾報警稱在土華村綜合市場門口有一男子揮舞柴刀
傷人並劫持一名女童。接報後，警方迅速前往處置，
並控制該男子，安全解救被劫持7歲女童。經檢查，
女童無受傷。目前，已有七人不同程度受傷，經治療

後均無生命危險。
疑犯趙某（男，50歲，河北承德人），接受民警

訊問時邏輯混亂，精神恍惚，舉止行為異常。警方現
已將其刑事拘留，並將對其作司法精神病學鑒定。目
前案件正在進一步調查中。

香港文匯報訊據新華社報道，內地將全面實施旅
遊企業「黑名單」制度，加大對旅遊行業違法失信行
為的懲處力度，督促旅遊經營者遵守法律法規，規範
經營行為、履約行為和服務行為。國家旅遊局副局長
王曉峰昨日在旅遊行業監管工作會議上說，《旅遊經
營服務不良信息管理辦法（試行）》已經印發。各級
旅遊主管部門要認真組織實施，建立健全實施細則和
配套措施。積極協調相關部門，暢通信息採集渠道。
做好不良信息的填報、公示及相關管理工作，有效規

範旅遊市場秩序。
被業內通稱為「失信黑名單」的管理辦法共21條，

包括規定制定依據，規範對象，各級旅遊主管部門的職
責分工，應納入公開範圍的幾種不良信息，信息採集填
報、公佈查詢，監督、整改事宜，異議處理程序，法律
責任以及附則等。在懲戒措施方面，將對納入「黑名
單」的企業和從業人員採取檢查、暗訪、責令整改等措
施實施有效監管。對旅遊行政管理部門延遲報送、玩忽
職守的，將對相關責任人員予以行政處分。

內地建違法失信旅遊企業「黑名單」

中國陸軍航空兵第一支直升機特技飛行表演
隊——「風雷」飛行表演隊隊長李魁元前日駕駛
直-10武裝直升機進行飛行表演。他們將在今年9
月的第三屆天津國際直升機博覽會上公開獻技。隊
長李魁元大校有7,000小時的安全飛行記錄，也是
中國能完成武裝直升機「筋斗」動作的第一人。

■中新社

直-10武裝直升機獻技

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）記者近日
從廣東省民政廳獲悉，廣東有逾八成地市民政局未
長期公示低保名單，對此廣東省民政廳副廳長駱招
群表示，國務院、廣東省政府均早已明文規定「低
保名單必須公開」。
駱招群表示，根據規定，低保戶的名單、經濟狀

況、財產狀況是要長期公示的，「目前，全省低保
戶信息網絡系統正在建立，相關信息正在錄入，預
計到今年底，最遲明年初，系統可正式投入使用，
屆時全省範圍內都可以進行查詢。」駱招群說。
針對目前一些地區低保名單公示不及時、時間

短、不規範等問題，廣東省民政廳社救處處長張東
霞表示，要在全省範圍進行專項核查、整治，讓低
保在陽光下運行。

粵逾八成地市未長期公開低保名單

■程連元。
資料圖片

香港文匯報訊（記者郭若溪深圳報道）深圳交
警近日透露，將在今年年底推出「合乘車道」，讓
有限的道路資源得到更有效的利用，緩解高峰期擁
堵。福龍路年底或成為首條「合乘車道」，多人合
乘一車才能行駛。
據調查，車輛出行高峰期，深圳市70%至80%的
車僅一人駕駛，無合乘者。深圳交警希望改變這種
現狀，鼓勵高峰期一車多人搭乘。交警方面坦言，
如鼓勵合乘車輛就必須有一個交流平台，「我們推
出這個車道，可能也會提供一個平台給大家，但是
否繳費，按什麼規定繳費是雙方的問題。一旦超出
政策允許或者以營運為目的，將按非法營運查處。
相信有了該平台，通過後台的計算也能基本上鎖定
非法營運。」

深圳將設「合乘車道」疏堵

■■事發麵館外已拉事發麵館外已拉
起警戒線起警戒線。。
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■■一名工作人員在操作儀器一名工作人員在操作儀器。。 新華社新華社

■北京申辦冬奧會形象大使姚明（右），中國首位登陸NHL的冰球運動員宋安東（中），以及
冬奧申委副秘書長、體育部部長趙英剛（左）接受媒體採訪。 記者葛沖攝


